



Editorial

Nürnberg ist eine Stadt mit vielen Gesichtern – traditionsbewusst und neugierig zugleich, bodenständig im positiven und innovativ im fortschrittlichen Sinne. Eine Stadt, in der Vertrautes genauso viel Platz hat wie Veränderung. Das zeigt auch unser Titelbild. Eine zeitgenössische Interpretation des weltberühmten Hasen von Albrecht Dürer.

In Nürnberg lässt es sich entspannt urban leben. Bürgerinnen und Bürger bestätigen regelmäßig in Befragungen, dass sie hier gerne zu Hause sind. Mehr als 546 000 Bewohnerinnen und Bewohner zählen wir mittlerweile. Über 30 000 mehr als vor gut einem Jahrzehnt. Alle Menschen, die hier daheim sind, prägen nicht nur das Bild einer lebendigen Großstadt, sondern füllen es mit Leben. „Deine Stadt“ eben.

So lautet der Titel unseres Hefts. Und das Schwerpunkt-Motto. Diese Winterausgabe von „Nürnberg Heute“ zeigt Nürnberg aus unterschiedlichen Perspektiven. Sie beschreibt die Vielfältigkeit unserer Stadt. Entdecken Sie, liebe Leserinnen und Leser, Ihre Stadt. Auf unseren Seiten, bei uns im Online-Angebot – und darüber hinaus draußen in unserer einzigartigen Stadt. Allein, zusammen oder vielleicht auch mit einer Führung.

3 837 Einbürgerungen gab es im Jahr 2024. So viele wie nie. Zwei Eingebürgerte erzählen, warum und wie sie in Nürnberg ihre Stadt gefunden haben. Auch im neuen Stadtquartier Lichtenreuth auf dem Areal des ehemaligen Südbahnhofs finden Nürnberginnen und

Nürnberg künftig ein (neues) Zuhause. Diesem „Glückfall für Stadtentwicklung“ spürt eine weitere Geschichte nach. Bis zu 6 000 Menschen werden dort einmal wohnen, ebenso viele Studentinnen und Studenten sollen bis 2040 an der Technischen Universität Nürnberg lernen – eine Modell-Uni, die das Thema Künstliche Intelligenz mit innovativer Lehre verbindet.

Verbindendes Element in (D)einer Stadt ist auch das ehrenamtliche Engagement: Fünf Nürnberginnen und Nürnberger schildern, aus welchen Gründen sie sich engagieren. So viel steht fest: Ein Ehrenamt schafft ganz neue Perspektiven.

Ein lebendiges Vereinsleben ist ebenfalls Ausdruck für ein positives Stadtklima – dem Vereinsmotto sind dabei keine Grenzen gesetzt, wie ein weiterer Artikel in dieser Ausgabe zeigt. Auf die Suche nach den Stadtgrenzen begibt sich eine Bildergeschichte. Überraschend und spannend zu sehen, was es am Rande zu unseren Nachbarn alles gibt. Weitere Themen sind der Zollhof Tech Incubator als Brutkasten für Start-ups, buchstäblich grenzenlose Geschmackserlebnisse in Kleingartenrestaurants sowie eine thematische Auswahl an Stadtführungen.

Dies ist die letzte gedruckte Ausgabe von „Nürnberg Heute“. Künftig lesen Sie die Geschichten aus und über Nürnberg ausschließlich auf nh.nuernberg.de. Die Redaktion wünscht allen Leserinnen und Lesern eine schöne Advents- und Weihnachtszeit und ein glückliches Jahr 2026.